

ゆたか



No. 10

令和3年2月1日(月)
上尾市立南中学校長 示野 浩生
TEL 048-781-2299
メール s739000@city-ageo.ed.jp



我が国の領土について学ぶ

校長 示野 浩生

今日から2月です。生徒のみなさんは今年の節分が124年ぶりに2月2日になったというニュースを聞いていると思います。節分は2月3日というイメージをもつ生徒が多いと思いますが、まず、国立天文台の観測によって立春が決まり、その前日が節分になるというルールがあるため、節分が固定化されているわけではないそうです。

我が国では、毎日が何かの記念日です。国や県だけでなく、企業等が何かの記念日を決めている場合もあります。今日が何の記念日なのかということは、インターネットで容易に調べることができます。記念日の中には、語呂合わせで決まるユニークなものもあります。例えば、2月3日は「乳酸菌の日」だそうです。「2」と「3」という数の読み方と「乳酸」を結び付けたそうです。

さて、今回は、2月にある2つの記念日を紹介いたします。一つは2月7日の「北方領土の日」、もう一つは2月22日の「竹島の日」です。

北方領土は択捉島、国後島、色丹島、歯舞群島の島々です。これら四島の総面積は、埼玉県の約1.3倍です。北方領土は我が国固有の領土であり、外国の領土になったことはありません。安政元年(1855年)2月7日に日露和親条約が締結され、我が国とロシア帝国の国境が択捉島とウルップ島の間になりました。そこで、昭和56年に2月7日を「北方領土の日」と決定しました。第二次世界大戦時、北方領土には多くの日本人が生活していましたが、昭和23年までに全て強制退去させられました。北方領土周辺の海域はサケ・マス等の豊富な水産資源に恵まれていますが、今はロシアの不法占拠が続き、我が国は一貫して返還を要求しています。

竹島は島根県隠岐の島町に属しています。男島、女島の2つの島と、その周辺の岩礁からなり、総面積はさいたまスーパーアリーナの約5倍です。竹島は歴史的事実に照らしても、かつ国際法上も明らかに我が国固有の領土です。明治38年1月に政府は正式に「竹島」と命名し、日本領への編入を閣議決定しました。同年2月22日に島根県は竹島を島根県隠岐の管轄としたと正式に告示しました。そこで、島根県は平成17年に2月22日を「竹島の日」と決めました。竹島の周辺一帯は暖流と寒流が交わるよい漁場です。17世紀には徳川幕府の許可のもと、漁業が行われていました。今は、韓国が不法占拠しており、我が国は韓国に対して繰り返し抗議しています。

領土や領海をめぐる問題は、国家の主権に関わる大切な問題です。本校生徒にとっても、まずは、こうした問題があることを知り、そして、平和的な解決に向け、一人一人が問題を自分のこととして捉え、視野を広げて考えてみる必要があります。

今回は、今年度の学習のまとめの時期であり、また、2月の学校だよりということで、埼玉県教育委員会による資料を参考に、この話題を取り上げました。

2月行事予定

| 日 | 曜 | 行 事 | 給食 |
|----|---|------------------------------------|----|
| 1 | 月 | 全校朝会 | ○ |
| 2 | 火 | 3年三者面談(～5日) | ○ |
| 3 | 水 | | ○ |
| 4 | 木 | | ○ |
| 5 | 金 | | ○ |
| 6 | 土 | | — |
| 7 | 日 | | — |
| 8 | 月 | 第7回生徒朝会(学年委員会) | ○ |
| 9 | 火 | スクールカウンセラー来校 第4回学校運営協議会 17:00 | ○ |
| 10 | 水 | 3年学年末テスト(音楽・保体) 第2回生徒指導連絡協議会 15:30 | ○ |
| 11 | 木 | 建国記念の日 | — |
| 12 | 金 | 3年学年末テスト(5教科) | ○ |
| 13 | 土 | | — |
| 14 | 日 | | — |
| 15 | 月 | | ○ |
| 16 | 火 | 第10回中央委員会 | ○ |
| 17 | 水 | 第10回専門委員会(3年最後) | ○ |
| 18 | 木 | 志願先変更期間 1,2年学年末テスト部活動停止期間(～25日) | ○ |
| 19 | 金 | 志願先変更期間 16:00まで 金①②⑤水④月①⑤ | ○ |
| 20 | 土 | 新入生体育着採寸 9:00～12:00 | — |
| 21 | 日 | | — |
| 22 | 月 | 木曜日課 生活アンケート | ○ |
| 23 | 火 | 天皇誕生日 | — |
| 24 | 水 | 学校安全パトロール会議 17:00 | ○ |
| 25 | 木 | 1,2年学年末テスト 月曜日課 県公立事前指導 | ○ |
| 26 | 金 | 3年給食無し 県公立高校学力検査 1,2年学年末テスト | ○ |
| 27 | 土 | | — |
| 28 | 日 | | — |

3月の主な予定（変更の可能性あり）

- 1（月）全校朝会 県公立高校面接等検査 2（火）スクールカウンセラー来校
- 3（水）県公立高校追検査 金曜日課
- 4（木）授業順①③④⑤⑥+3年生を送る会
- 5（金）水曜日課 2年校外学習 第4回学校開放委員会 18:00
- 8（月）県公立高校入学許可候補者発表
- 9（火）水曜日課 3年生と語る会（1, 2年） 第5回学校運営協議会 17:00
- 10（水）月曜日課 3年修学旅行（千葉県浦安市 ~11日）
- 11（木）金曜日課 3年修学旅行（千葉県浦安市）
- 12（金）木曜日課 卒業証書授与式予行・準備 県公立高校特例追検査
- 15（月）第42回卒業証書授与式
- 16（火）第11回中央委員会（最終） スクールカウンセラー来校
- 18（木）第11回専門委員会（最終） 19日（金）避難訓練
- 20（土）春分の日
- 22（月）生活アンケート 第11回生徒朝会（生徒会本部） 1, 2年学級懇談会
- 23（火）給食終了日 学校安全パトロール会議 25（水）学年集会、大掃除
- 26（木）修了式

緊急事態宣言に伴う家庭への対応要請について

1月7日に発令された緊急事態宣言を受け、本校では、生徒の健やかな学びを保障すべく、感染予防の更なる徹底を図り、学校運営を継続しているところです。今なお、埼玉県内での感染発生病件数が増加しつづけ、油断が許されない事態となっています。学校でも最善の注意を払いながら、学校運営を進めて参りますが、御家庭でも改めて感染予防に努めていただきますようお願いいたします。（以下、先日、お知らせしました内容です。改めてご確認ください）

（1）規則正しい生活習慣の徹底（体調不良の際は、登校しない・させない）

※検温・健康観察の徹底を図り、児童生徒・家族に発熱等の風邪症状が見られる場合は、登校しないこと（登校しない期間は「出席停止」扱いとします）

（2）手洗いの徹底と適切な換気・保湿、マスクの着用

（3）不要不急の外出を避け、自宅で過ごす

（4）外出をした際は、可能な限り速やかに帰宅する。

【その他】現在、本校の職員玄関に非接触型の体温計を設置し、来校者等に体温を測ってもらうよう対応しています。



上尾市英語力4技能測定の実施について

1月14日（木）2学年で、上尾市英語力4技能測定を実施しました。この検査は、既に3年生が10月に実施していますが、GTECを活用し、生徒の英語力及び学習意欲の向上を図ります（※GTECは、小学校から社会人まで英語力が測定できるスコア型英語4技能検定です）。当日の検査は、リーディング、リスニング、ライティング、スピーキングの4つの検査を行いました。スピーキングは、体育館でお互いの距離を開けて実施しました。個人のスコアが記載された生徒用帳票は、後日、学校から生徒（保護者）に配布されます。



GIGAスクール構想の実現に伴う環境整備について

現在、上尾市では、GIGAスクール構想の実現に伴い1人1台のタブレット端末の設置、ネットワーク機器の設定変更作業を進めています。現在、各教室には、タブレットを保管するために充電保管庫を設置しました。文部科学大臣は、1人1台端末環境を「令和の学びのスタンダード」と言っています。これまでの学校教育が最先端のICT教育を取り入れることで、さらに発展した学校教育に変わろうとしています。



令和3年度埼玉県公立高等学校入学者選抜について

既に新聞報道でもありましたが、標記の件について新型コロナウイルス感染症に伴い、例年の入学者選抜方法と異なる対応となっております（以下、概要）。

- 1 出願は、原則、中学校ごとに郵送する。
- 2 1つの学力検査会場は、35名以下で、受検生同士の距離を1メートル以上確保、常時換気する。マスクの着用を義務づける。
- 3 発表は、当日の午前9時にウェブで発表、午前10時に各高校で掲示発表する。
- 4 学力検査から14日後に、特例追検査（県内4会場実施）を設定した。

3年生にとって大事な時期に差し掛かっている今、是非、健康管理には十分に気を付け、本番を良い形で臨んでほしいと思います。そして、学習してきた成果を十分に発揮して、志望校に合格できることを願います。保護者の皆様も、お子様及びご家族の健康管理をお願いいたします。

令和2年度「なかよく楽しい学校生活を送るための標語」について

本校3年生の栗原惇羽さんの標語が市内で優秀作品として選出されました。おめでとうございます。標語「さしのべた あなたのその手が 命づな」

【お知らせ】本校が令和2年度埼玉県学校保健優良学校に表彰されました。